
20172017年年88月月22日日（（星期三星期三））香  港  新  聞A10 ■責任編輯：鄭樂泓

健身中心突結業 料影響800會員

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）機場三跑預料6年後落成，屆時需額

外聘請5萬名員工維持運作；但工聯會昨日引述機管局2015年資料，

指機場職位約64%屬於飛機維修員等技術職位，相關空缺佔機場全部

空缺的47%，惟新成立的香港國際航空學院推出的航空課程，只側重

培訓管理人員，質疑未能配合機場實際需要。機管局回應指，十分關

注機場業務夥伴面對人手短缺情況。

機場缺技工 學院育錯才
工聯揭課程只側重培訓管理人才 恐三跑落成維修工更不足

工聯會香港民用航空事業職工總會主席
張樞宏指出，現時機場共有7.3萬名

員工，64%為技術職位、22%為勞動職
位、14%為專業及管理職位，當中以工具
駕駛員及飛機維修員等技術職位的短缺問
題最嚴重，佔機場全部空缺的47%。他表
示，原對航空學院寄予厚望，希望紓緩技
術員短缺的問題，惟學院今年開設的大專
及文憑等課程，僅針對培訓管理專才，
他指，飛機維修學徒要跟隨師傅工作4

年，才叫「學滿出師」，能獨力工作，6
年後三跑落成，每日降落航機將由現時
1,100班，增加到1,600班至1,700班，擔
心到時人手無以為繼。他建議學院大幅增
加技術工種課程，應付機場三跑落成後人
手需求。他促航空學院納入工會代表，為
課程提供意見。

薪酬低無人入行
張樞宏表示，除了香港國際航空學院培

訓錯配，薪酬待遇差亦令年輕人卻步。他
說，現時入行的飛機維修學徒，月入連津
貼約 11,000 元，4 年後學滿師亦只約
15,000元，然而工作性質需要日曬雨淋、
長工時、需輪班，加上來回機場車費昂
貴，「年輕人上網查一查，自然懂得比
較，哪有人願意入行？」

工聯會立法會議員陸頌雄表示，為配合
本港航空業長遠發展，飛機維修、機場維
修及服務人員等需求大，機管局須為吸納
前線人員而準備。他擔心航空學院若不盡
快將培訓範圍涵蓋至維修課程，將導致業
界藉機輸入外勞，建議政府參考建築業界
引入先入職後培訓的課程。

地勤入職僅9000
另外，機場地勤職工會主席李永富表

示，地勤人員人手持續短缺，新入職只有
約 9,000 元，需要不斷加班才有額外收
入。他並指，航空服務營運商為符合機管
局制定的「行李處理服務指標」，要求航
班扺港後首件行李必須在20分鐘內送抵行
李認領處，營運商在人手不足下為了服務
達標，往往只是將「一件」行李在限時內
送抵行李認領處便當作達標。他認為旅客
認領行李時間愈來愈長，會嚴重損害香港
機場的服務質素。
機管局表示，為協助機場同業聘請員
工，機管局與勞工處於過去幾年均每年合
辦大型職業博覽會，其中於今年6月舉行
的博覽會，提供了約4,000個職位，涵蓋
機艙服務、飛機維修、航空貨運、機場保
安及行李處理等。下月將在深水埗舉辦招
聘會。

香港文匯報訊（記者 文森）有研究比較
近20年各世代大學生的收入狀況，發現整
體勞工收入中位數比20年前上升近30%，
但大學學歷勞工的中位數收入卻反跌
5.5%，反映大學學歷勞工的優勢，已不再
如過往般明顯。研究亦認為，數據反映學歷
和職位錯配問題有惡化趨勢。
新論壇及新青年論壇昨日發表大學生收入

比較研究報告，根據統計處最新數據，比較
1996年至2016年間，大學學歷勞工的收入
及增薪程度，以及將樓價指數和租金指數進
行比較。

高技術職位更「渴市」
研究發現，香港勞工市場的高技術職位增

長數量，明顯追不上大學學歷勞工的供應增
長，反映香港的經濟產業發展，未能令市場
製造足夠的高技術職位數量。
持有大學學歷的勞工從事低技術職位的比

例，直接反映學歷和職位錯配現象。從事低
技術職位的大學學歷勞工人數，從1996年
2.8萬人升至去年的16.5萬人；而佔整體大
學學歷勞工比例亦從1996年的8.8%升至去
年的16%，反映學歷和職位錯配問題有惡化
趨勢。
在研究的20年期間，整體勞工收入雖然

有所上升，但大學學歷勞工收入卻出現下
跌。整體勞工收入中位數，由1996年的
12,836元，升至去年的16,504元，增幅達
28.6%；反之大學學歷勞工的中位數收入，
由1996年的30,808元，跌至去年的29,126
元，跌幅5.5%。這反映大學學歷勞工的優
勢，不再如過往般明顯。

大學生人工低過廿年前

■新論壇及新青年論壇昨日發表大學生收入
比較研究報告。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）
商務及經濟發展局局長邱騰華昨日
到北區參與「共慶回歸顯關懷」家
訪活動，向區內長者家庭表達關
懷，並與當區區議員會面和到訪區
內一些商戶，了解社區的最新發展
和居民的生活狀況。
邱騰華表示，今次是他上任商務

及經濟發展局局長以來首次到訪北
區，他希望這只是一個起步點，未
來將與其他問責團隊官員繼續到訪
不同的社區與市民見面，聆聽大家
對政府或民生議題的意見。
邱騰華昨日到達上水祥龍圍邨

後，先與北區區議員茶敘，就電
訊、電視接收、交通和區內經濟等
議題交換意見。
其後，他與北區民政事務專員尤

建中、北區區議會主席蘇西智和義
工團隊一起，探訪邨內長者和有需
要家庭，了解他們的需要和日常生
活情況，並向他們派發禮物包，共
慶回歸。
邱騰華隨後前往上水石湖墟視

察，並與一些商戶店主傾談，了解
他們的經營環境。
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香港文匯報訊（記者 尹妮）走高檔路
線、標榜是本港首間以綜合格鬥為主題的
「Epic MMA Club」健身中心，周一晚突
然結業，料有800名會員受到影響。有消
費者表示，剛付了兩個月的費用約4,000
元，得知突然結業消息感到不快，幸得信
用卡中心退回2,000元。另外，文具精品
店Trendyland專門店疑有結業潮，有消費
者稱早前購買的禮券不再適用，海關表示
正了解事件，如有需要會作出適當跟進。
「Epic MMA Club」健身中心昨日在中
環的3家分店，包括華人行及安慶大廈的
電梯均已鎖上，不能到達有關樓層，而萬
興商業大廈的瑜伽中心亦貼上清盤令。至
於中心的官方網頁亦不再適用，寫上「關
閉維修」（Down for Maintenance）的字
樣、facebook 的專頁亦不能登入。Epic
MMA Club的營運總監Joey Lee向媒體表
示，開業之初已面對嚴重財困，5年來的
運作均由共同創辦人Kevin Fialko支持，

但他最近決定退出，至今仍未找到合適投
資者，無奈下決定要清盤。
去年加入健身中心的馮小姐指，前日到

中心健身覺得沒有異樣，但晚上卻收到結
業消息，覺得難過及驚訝。她認為，中心
提供多元化的訓練，如泰拳、瑜伽等是吸
引她留下來的原因，現時不知到哪尋找相
近的健身中心。

精品店疑有結業潮
另外，文具精品店Trendyland專門店疑

有結業潮，網上早流傳有結業潮，最近也
有大埔及將軍澳等分店結業，只有3間加
盟店繼續營運。有消費者表示，早前購買
由Trendyland發行的禮券，在加盟店內卻
不適用，質疑有欺騙成分兼違反《商品說
明條例》。消委會表示，收到市民投訴
Trendyland禮券不能使用，正密切注視事
態發展，並質疑該公司若擅改禮券使用的
條款乃違反合約，市民可循民事追討。
海關發言人表示，正了解事件，如有需

要會作出適當跟進。發言人強調，在處理

懷疑涉及違反《商品說明條例》的個案
時，需要考慮個別事件的實際情況及相關
證據，才能判斷該個案是否有抵觸。

香港文匯報訊（記者 岑志剛）夏季流感高
峰期持續，多間公立醫院內科病床爆滿。香港
內科醫學院院長李錦滔表示，病房擠迫情況為
近年少見及嚴重，情況令人憂慮，又估計現時
公營醫療系統尚欠約100名內科醫生，擔憂過
多的工作量會影響醫療質素和人才培訓，促政
府增撥資源給醫管局以增聘人手，並吸引更多
年輕醫生入行。
李錦滔昨日表示，公立醫院內科病房病床使

用率長期超過100%，在冬季及夏季流感期間
更不時超過130%，部分醫院加床數量多達120
張，等同3個至4個內科病房。他又說，現時公
立醫院的急症室內科病人會無上限轉送內科病
房，門診亦會因應病人病情需要額外增加約
20%名額，病房嚴重擠迫的情況令人憂慮。
他指出，現時每名內科醫生需要照顧大約15

名至25名住院病人，高於合理水平的12名至
15名，工作量增加不僅縮短內科醫生巡房和接
觸病人的時間，延長醫生的工時，更令醫生讀
書時間減少，亦較難爭取到假期準備考試。
他引述醫管局數據指，2011年公立醫院內科

病人病床住用日數為248萬小時，到了2016年
增至306萬小時，增幅多達23%；內科醫生人

數則由2011年的1,158名增至2016年的1,330
名，升幅只有15%，追不上病床住用日數。
他估計，現時本港公營體系尚欠100名內科

醫生，但醫管局去年只分派約69名內科醫生，
當中大部分更是完成實習的年輕醫生，入職後
仍需培訓，扣減上年度流失3.8%的內科醫生，
即大約50名，實際上只增加19名內科醫生。李
錦滔建議政府增撥資源給醫管局及公營系統，
增聘更多醫生，逐步及盡快填補現時欠缺的內
科醫生人手。

公院缺內科醫生 促增資源補缺

■邱騰華（左）昨日到訪北區，探訪一位居
於上水祥龍圍邨的長者，了解他的需要和日
常生活情況，並向他派發禮物包。

■走高檔路線、標榜是本港首間以綜合格
鬥為主題的「Epic MMA Club」健身中
心，周一晚突然結業。 網上截圖

■中心的官方網頁亦不再適用，寫上「關閉維修」（Down for Maintenance）的字
樣。 網上截圖

■有工會質疑新成立的航空學院推出的航空課程，只側重培訓管理人員，未能配合機
場實際需要。 香港文匯報記者翁麗娜 攝

■李錦滔估
計現時公營
醫療系統尚
欠約100名
內科醫生。
香港文匯報
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中央統戰部政協港澳台僑委會唁電悼發叔
香港文匯報訊（記者鄭治祖）對於

新界鄉議局前主席劉皇發（發叔）因病
於7月23日辭世，各方續致哀悼。繼國
務院港澳辦、香港中聯辦之後，中央統
戰部、全國政協港澳台僑委員會、澳門
中聯辦主任王志民、原香港中聯辦主任
高祀仁，近日分別發出唁電，對劉皇發
不幸逝世致以沉痛哀悼，並望其親屬節
哀順變。
中央統戰部唁電指，劉皇發是愛國愛港
的典範，一生致力新界事務，傾心盡力，
無怨無悔，深受鄉民愛戴。自回歸之前，

帶領新界居民積極推動香港回歸祖國，為
香港的平穩過渡和順利回歸做了大量卓有
成效的工作。香港回歸後，繼續團結各界
人士，積極貫徹「一國兩制」方針和基本
法，支持特區政府依法施政，積極參與社
會政治事務，為維護香港長期繁榮穩定，
作出了重要貢獻。「劉皇發先生雖駕鶴仙
逝，但風範永存！」
全國政協港澳台僑委員會唁電亦指，

劉皇發作為香港社會知名人士，生前始
終高舉愛國愛港旗幟，為香港順利回歸
祖國，保持特區長期繁榮穩定，推進

「一國兩制」偉大事業在香港的成功實
踐作出了貢獻。

王志民讚發叔令人敬仰
澳門中聯辦主任王志民發出唁電指，

劉皇發愛國愛港愛鄉，活躍於香港政壇
逾半世紀，在香港社會享有很高聲望。
唁電又指，劉皇發在多個崗位上致力

服務社會，擔當新界原居民與政府溝通
的橋樑，積極參與香港基本法起草和籌
建香港特別行政區的工作，帶領鄉議局
尊重和維護香港基本法權威，支持行政

長官和特區政府依法施政，特別是在推
動新界發展，維護原居民合法權益等方
面，盡心盡力，貢獻良多。他還長期擔
任全國政協委員，積極建言獻策，共商
國是，為國家發展建設貢獻智慧和力
量。「劉皇發先生一生功績令人敬仰，
我們永遠懷念他！」

高祀仁：發叔愛國愛港愛鄉
原香港中聯辦主任高祀仁發出唁電

指，劉皇發一生愛國愛港愛鄉，積極參
與議政，為家鄉及祖國的發展作出了重

要貢獻，在香港回歸祖國的過渡期，
為香港的平穩過渡順利回歸和回歸後
的繁榮穩定做了大量工作。
唁電又指劉皇發一直以來致力服務

香港和香港新界鄉議局，廣泛團結鄉
議局人士，密切聯繫海內外友人，凝
聚各方力量，為落實「一國兩制」方
針和基本法作出了不可磨滅的貢獻。
「劉皇發先生的一生，是愛國愛港愛
鄉的一生，貢獻的一生，奮鬥的一
生。他的高尚情操及風範永遠值得我
們尊敬和懷念。」


